



Resumen de Prensa

martes, 15 de febrero de 2022

El diputado nacional de Vox, Pablo Sáez, nuevo presidente de la DO Cigales

NIEVES CABALLERO

CIGALES. El diputado nacional por Valladolid de Vox, Pablo Sáez Alonso-Muñumer, fue elegido ayer presidente del Consejo Regulador de la Denominación de Origen Cigales. Los nuevos vocales del CRDO Cigales tomaron posesión de sus cargos el pasado 15 de diciembre tras las elecciones del 28 de noviembre de 2021.

Los representantes del Consejo Regulador eligieron por mayoría absoluta un presidente externo al pleno aunque con vinculación a la comarca vitivinícola, ya que su padre, Federico Sáez Vera, fue presidente de la DO Cigales desde 1992 hasta febrero de 1999. Es licenciado en Ciencias Económicas y Empresaria-

les por la Universidad de Valladolid y tiene un máster en Derecho Tributario y Asesoría Fiscal por CEREM y PDD por la escuela de negocios IESE. Además, es Auditor Censor Jurado de Cuentas y, actualmente, es diputado por

Valladolid del Congreso de los Diputados por Vox.

Pablo Sáez sustituirá a Julio Valles, último presidente de la DO Cigales, cargo al que fue alzado por los vocales por su prestigio como experto en gas-

tronomía (preside la Academia de Gastronomía de Castilla y León y ha sido Premio Nacional de Gastronomía en varias ocasiones por sus publicaciones), además de haber sido empresario durante su ejercicio profesional. Valles fue elegido tras el fallecimiento del enólogo Pascual Herrera.



Pablo Sáez

Las obras de la Ciudad Deportiva, para verano

Óscar Puente no quiere poner plazos pero reconoce que le gustaría que en ese periodo «como muy tarde» estuviese firmado el acuerdo con el club y comenzar de modo inmediato

ARTURO ALVARADO VALLADOLID
La presentación del cupón de la ONCE dedicado al cuadragésimo aniversario del José Zorrilla, efemérides que se cumple el domingo, provocó la presencia del alcalde en el estadio. Además de las obvias preguntas de índole político, Óscar Puente contestó a las que relacionan al principal club de fútbol de la ciudad y al ayuntamiento. El foco estuvo centrado en la Ciudad Deportiva que se eruirá alrededor del estadio y que sobre plano ya ha pasado el primer filtro municipal.

«El problema de comprometer plazos es que siempre nos equivocamos, entonces no me atrevo. Estamos en febrero y me gustaría que en verano, como muy tarde, tuviéramos el tema firmado. Las dos partes estaríamos muy contentas si en este tiempo lo lográramos», anunció el alcalde.

«El objetivo por nuestra parte es tener el convenio firmado antes del verano. Lleva un tiempo y una tramitación que no son fáciles, porque hablamos de una cesión a muy largo plazo. Pero si cumplimos con ese objetivo, creo que las dos partes estaríamos encantadas de ver obras en verano», agregó Óscar Puente, seguro de la velocidad que

imprimirá la entidad blanquivioleta a la construcción.

«Si es así, estoy seguro de que el Real Valladolid, en el que va a recaer la principal responsabilidad de la ejecución de las obras, porque la financiación es otra cosa, será supersónico. Tiene una agilidad

que las administraciones no tenemos. Lo vimos con la obra del foso y esperamos que pueda poner en marcha esa Ciudad Deportiva lo antes posible», añadió.

Lo que continuará al menos hasta la próxima temporada es la imagen tercermundista de los accesos

al estadio, especialmente en días de lluvia, en los que el lateral colindante con los Anexos, asfaltado a medias, se transforma en una piscina natural, con la consiguiente dificultad de acceso, sobre todo para niños, ancianos y personas de movilidad reducida. Esa obra depende del Ayuntamiento.

«No vamos a acometer obras menores, porque una de las cosas que va incluida en la planificación que estamos haciendo con el Real Valladolid es una remodelación completa de las zonas más degradadas. No merece la pena, si somos capaces de tener firmado lo antes posible el convenio, acometer unas obras que espero en verano podamos comenzar de forma definitiva», anunció el alcalde, que reconoció las necesidades de parte del perímetro del estadio.

«La zona más próxima a Carrefour necesita una remodelación a fondo y vamos a acometerla de común acuerdo con el Real Valladolid en el plan diseñado para la nueva Ciudad Deportiva y el entorno del estadio. Un proyecto que nada tiene que ver con el Valladolid Arena y que no depende de un centro comercial ni necesita inversión privada», finalizó.

CUPÓN Aparece el José Zorrilla nevado en una imagen del pasado noviembre

El alcalde Óscar Puente estuvo acompañado en la presentación del cupón por el delegado territorial de la ONCE en Castilla y León, Ismael Pérez; y el director del Gabinete de Presidencia del Real Valladolid, David Espinar. Al acto asistió la presidenta del Consejo Territorial de la ONCE, Rosa María Rubio. Puente, espectador habitual de los partidos de Zorrilla, realizó una breve pero enjundiosa historia de estas cuatro décadas de estadio. Recordó su inauguración ante el Athletic con gol de Jorge; los ascensos; la Copa de la Liga levantada por Moré; los partidos del Mundial 82 con el inolvidable Francia-Kuwait en que un jeque bajó del palco al césped para anular un gol; las dos finales de Copa del Rey de Rugby, con Felipe VI en el palco en una de ellas; y los conciertos de Michael Jackson, Julio Iglesias, Depeche Mode y Bruce Springsteen.

Espinar destacó que es «importante y emotivo» que el estadio aparezca en un cupón de la ONCE, entidad que realiza «una labor social impagable», por lo que el club se siente «muy honrado». Pérez desveló que de niño iba a Zorrilla y que este cupón, con una foto de Zorrilla nevado el pasado noviembre, «representa a mucha gente que nos representa».

ECONOMÍA

100 euros de impuesto encubierto

● La negativa de Montero a ajustar el IRPF a la inflación condena al contribuyente a pagar más por esta figura a pesar de no ganar poder adquisitivo ● Gracias a ello, Hacienda recaudará 2.000 millones más este año, según el IEE

ALEJANDRA OLCESE / DANIEL VIANA
MADRID

Los españoles pagan más IRPF que nunca, llevando a cifras récord la recaudación tributaria. Este incremento sin precedentes no sólo se produjo por la recuperación del empleo y los salarios tras el Covid, sino que se vio impulsado por el impuesto encubierto que tuvieron que pagar los contribuyentes derivado de la inflación. El Gobierno no ha querido ajustar el IRPF al IPC, pese a que los precios están disparados, con lo que obligará a los asalariados a pagar cerca de 100 euros más en la renta de lo que realmente les corresponde en 2022.

Así se deduce de los cálculos elaborados por el Instituto de Estudios Económicos (IEE, adscrito a la patronal de empresarios) para EL MUNDO, que estima que por cada punto porcentual que suben los precios sin que el Ministerio de Hacienda deflacte la tarifa del IRPF, la Agencia Tributaria recauda 800 millones de euros adicionales por las subidas de sueldos.

Teniendo en cuenta que el deflactor de PIB crecerá en media un 2,5% en 2022 según prevé BBVA Research, los ingresos adicionales del Estado ascenderán a 2.000 millones; y, dado que el número de liquidaciones en 2019 (último año disponible) fue de 21 millones, el coste extra por contribuyente ascenderá a 95 euros de media.

«El no corregir adecuadamente el efecto de la inflación en los distintos elementos que configuran la estructura del IRPF genera una injusta sobreimposición denominada progresividad en frío que según nuestras estimaciones supone un mínimo de 800 millones de euros anuales de recaudación adicional por cada punto de inflación soportado», explica a este medio Gregorio Izquierdo, director general del IEE y ex presidente del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Este experto, que tiene en cuenta para hacer el cálculo el mínimo exento y las deducciones, achaca



La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, durante un Pleno celebrado en el Senado en el presente mes de febrero. EFE

parte de la mejora de la recaudación a este fenómeno: «La importancia de la progresividad en frío en la actual coyuntura inflacionaria es tal que en la práctica es uno de los grandes determinantes de la mejora de la recaudación del año pasado y el presente».

Teniendo en cuenta que el Gobierno prevé recaudar este año 5.586 millones más de IRPF en 2022 (al pasar de 94.546 a 100.132 millones), un total de 2.000 millones procederán únicamente de la inflación.

La última vez que se deflactó la tarifa del IRPF en España fue en

Años. Son los que hay que retroceder para encontrar una inflación tan elevada en España como la actual.

30

2008, con lo que desde entonces el impuesto se ha visto sobrestimado por el efecto de las subidas de precios y el importe acumulado que los contribuyentes han pagado de más desde entonces es muy superior, de ahí que Ciudadanos haya registrado en el Congreso de los Diputados una Proposición no de

Ley para exigirle al Ejecutivo que lleve a cabo este ajuste ahora que los precios crecen al mayor ritmo de los últimos 30 años.

Los Técnicos del Ministerio de Hacienda (Gestha) explican a este medio que el impacto de la progresividad en frío es mucho mayor cuanto más altas sean las rentas de los trabajadores. Para estimar el sobrecoste que ha tenido el impacto de la inflación en el IRPF, esta organización estudia la evolución de los precios desde julio de 2015, fecha en la que entraron en vigor los tramos actuales del tributo, pero no tienen en cuenta los mínimos exentos

ni tampoco las deducciones de ahí que obtengan resultados más bajos.

Según sus estimaciones, los contribuyentes tendrán que afrontar un pago extraordinario de 70 euros de media, aunque la cifra va subiendo a medida que se sube en la escala de renta: los contribuyentes con ingresos de 21.000 a 30.000 euros asumirán 102 euros de más en el IRPF; los que ganan entre 21.000 y 30.000 pagarán 204 euros de más; los que ingresan de 30.000 a 150.000, 499 euros; y los que ganan más de 601.000 euros al año contribuyen en el IRPF con 892 euros más de lo que les correspondería.

El petróleo y el gas se tensionan y amenazan la estabilidad de precios para todo el año

El Brent, en 95 dólares, ha subido un 35% en solo dos meses y el mercado gasista ha repuntado más de un 20% desde principios del año

J. M. CAMARERO

MADRID. La tensión prebélica que se está gestando en torno a la frontera rusa de Ucrania tiene su fiel reflejo en otro conflicto, el energético, de consecuencias más devastadoras para la economía de la Unión Europea en pleno proceso de recuperación. El precio de las materias primas como el

gas o el petróleo siguen tensionadas y avanzando a medida que lo hace la escalada militar en esa zona del Este de Europa.

En concreto, el barril de crudo de clase Brent (el de referencia en el Viejo Continente) cerró ayer aproximándose a los 95 dólares. Se aleja así de la referencia de los 90 dólares y, lo que es peor para los bolsillos de los ciudadanos, ya mira hacia la cota más que psicológica de los 100.

Desde principios de diciembre, cuando cotizaba en el entorno de los 70 dólares por barril, el llamado 'oro negro' se ha revalorizado más de un 35%. Y las previsiones de los analistas apuntan

a que, más pronto que tarde, llegará a los 100 dólares. Estos incrementos se verán reflejados en las próximas jornadas en el precio de los combustibles. La semana pasada, el coste medio del litro de gasolina se encontraba en los 1,55 euros, mientras que el diésel superaba los 1,44 euros por litro. Los surtidores aún no han recogido todo el incremento que el petróleo y sus derivados están experimentando durante estas últimas jornadas.

La otra gran materia prima impactada por la crisis de Ucrania es el gas. Su precio finalizó ayer la sesión en el entorno de los 80 euros/MWh, lo que supone un in-

cremento del 20% desde que comenzara el año. Aún se encuentra lejos del récord de finales del año pasado, cuando llegó a superar los 160 euros/MWh. Pero los futuros anticipan que se mantendrá en el actual nivel, sin apenas posibilidad de descensos, durante todo el año. Incluso aunque pase el invierno, la etapa en la que más demanda existe.

En este sentido, la vicepresidenta y ministra para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, apuntó ayer que «es prácticamente imposible que pueda haber

riesgo de suministro» de gas por la crisis de Ucrania. «Está garantizado el abastecimiento», indicó en un acto en Toledo. Lo que sí «es probable» -añadió- es que se mantenga «ese contagio del precio del gas natural del mercado ruso en el mercado ibérico», esto es, al alza. «Rusia no es un suministrador importante para la Península -dijo-. Nuestra capacidad de regasificación es tan notable que la combinación del gasoducto con Argelia y poder traer barcos con gas nos permite garantizar nuestro suministro, pero probablemente tendremos turbulencias de precios».

Sobre la escalada de la luz, Ribera insistió en la necesidad de que el gas «no contagie a los precios eléctricos». Por ello instó a que la Unión Europea actúe en este sentido, a pesar de las últimas negativas de Bruselas.

La ministra Ribera descarta una falta de suministro gasista, pero advierte de turbulencias en los precios